

Intervención de Chile en Ítem 156 Misión de Estabilización de Naciones Unidas en Haití -MINUSTAH - Financiamiento de Naciones Unidas

Muchas gracias señora Presidenta,

Agradecemos a la Controladora, Sra. Bettina Tucci Bartsiotas, así como al Presidente del ACABQ, Sr. Carlos Ruiz Massieu, por la presentación de los respectivos informes sobre la Misión de Estabilización de Naciones Unidas en Haití.

Asimismo, Chile se asocia al discurso pronunciado por la Delegación de El Salvador, a nombre de CELAC.

Sra. Presidenta,

El Debate de hoy es parte de un proceso histórico, en el cual se vislumbra el término de MINUSTAH el 15 de octubre próximo y el establecimiento de MINUJUSTH, concluyendo así un ciclo iniciado en 2004, en el que para Chile, siempre fue fundamental el vínculo entre seguridad y desarrollo como forma de alcanzar una paz sostenible.

Estamos en un momento crucial, en el que Naciones Unidas continuará siendo fundamental para apoyar a Haití. Por ello, compartimos plenamente la evaluación del Secretario General en cuanto a que debe asegurarse una transición responsable de la presencia de la Organización, cimentada en los logros de los pasados 13 años y con el compromiso la comunidad internacional.

Sra. Presidenta,

MINUSTAH Y MINUJUSTH continuarán realizando proyectos de impacto rápido y programas de reducción de la violencia comunitaria, los que como bien sabemos, durante todos estos años han sido fundamentales para consolidar la estabilidad de Haití y acompañar a su pueblo, apoyando tareas relevantes a través de programas relacionados con el acceso al agua y saneamiento. Al igual como lo han señalado otras delegaciones, reiteramos la importancia de que estos proyectos cuenten con financiamiento.

Sólo de esta manera no se perderán las ganancias en el camino hacia la estabilidad y desarrollo, y es por eso que como Quinta Comisión, tenemos la responsabilidad de otorgar todos los recursos necesarios, de manera predecible, eficiente y flexible, de tal manera de que se cumpla con la mayor competencia posible la transición de MINUSTAH a MINUJUSTH. Recordando que en este escenario, es primordial la consideración adecuada de las condiciones en el terreno, y, por supuesto, evitar los vacíos de seguridad

Sra. Presidenta,

Al finalizar, reiteramos el compromiso de Chile con Haití y su pueblo, reafirmando la importancia de continuar acompañando a esta hermana nación, la cual es soberana de su propio desarrollo.